

DJKUMSCHAU

NEWSLETTER

Sportverband
Bistum Speyer

Diözesanverbandsausschuss tagte in der Bildungsstätte Heilsbach

Diözesanverbandsvorsitzender Willi-Günther Haßdenteufel begrüßte die angereisten Diözesanverbandsausschussmitglieder zu dieser jährlichen Wochenendsitzung am 5./6. November 2016 in der Bildungsstätte Heilsbach. Am Nachmittag des Samstags des insgesamt verregneten Wochenendes stand ein Besuch der Burg Berwartstein in Erlenbach auf dem Programm.

Zentrale Beratungspunkte waren die Vorbereitung des 29. DJK-Diözesanverbandstages am 26. März 2017 bei der DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Florenshaus und die vorgeschaltete traditionelle Arbeitstagung am Samstag. Die DJK wird sich mit den Themen Flüchtlinge und Integration in verschiedenen Workshops beschäftigen. Festredner am Sonntag wird Domkapitular und Caritasvorsitzender Karl-Ludwig Hundemer sein. Zudem wird eine überarbeitete Satzung den Delegierten zur Abstimmung vorgelegt.

Die Berichte der zu den verschiedenen Gremien beauftragten Vorstandsmitglieder aus Ausschüssen und Arbeitskreisen – Jugend- und Sportausschuss, IG Erwachsenenverbände, Sportbund Pfalz, Bundesverband, Katholikenrat – standen ebenfalls auf der Tagesordnung, um allen einen Überblick über die geleistete Arbeit und die Kooperationen mit anderen Verbänden und Organisationen zu geben. Erfreulich insgesamt, dass vermehrt wieder Angebote im Jugendbereich zahlreich besucht wurden; allerdings nehmen zu wenige unserer DJK-Vereine die Möglichkeit der Teilnahme wahr.

Sportlich gab es einige Veranstaltungen auf Diözesanebene. Der Workshop für Übungsleiter/innen in Limburgerhof war eine durchweg gelungene Veranstaltung, die 2017 in Ensheim eine Fortsetzung finden wird. Neue Trends und ansprechende Referenten/innen konnten Akzente setzen. Beide diesjährige Boule Workshops waren gut besucht. Über 30 Teilnehmer/innen hatten bei schlechtem Wetter in Ensheim und herrlichem Wetter in Limburgerhof trotz allem viel Spaß. Ziel ist es, noch mehr Vereine für den Boulesport zu begeistern. Fachwart Martin Warm kündigt für das kommende Jahr eine Diözesanmeisterschaft an: „Geübt haben wir in den letzten Jahren genug!“. Die Angebote „Bewegung und Besinnung“ werden weiterhin gut angenommen und sind ausgebucht, in anderen Bereichen fehlt dies.

Im Jugendbereich war ein Wochenende im Kardinal-Wendel-Haus in Homburg im Angebot, das allerdings nur von der DJK Bexbach besucht wurde. Aber das tat der Stimmung keinen Abbruch. Weiterhin stand das Jugendwochenende im Ökodorf Losheim im Programm: So voll wie noch nie! Es mussten für die Teilnehmer/innen inklusive Betreuer noch Zelte gebaut werden. Strahlender Sonnenschein und milde Temperaturen machten das Wochenende perfekt.

Erfreulich in diesem Jahr, dass die Ausbildungsangebote der Ausbildungsinitiative Südwest gut auch von unserem Diözesanverband angenommen wurden. Sechs neue Übungsleiter/innen, je 2 aus Albersweiler, Limburgerhof und SG St. Ingbert konnten erfolgreich ihre Lizenz entgegen nehmen.



Gemeinsam mit den DJK-Diözesanverbänden Freiburg, Limburg, Mainz und Trier werden Übungsleiter/innen und Vereinsmanager/innen aus- und fortgebildet, die den DJK-Geist in der Ausbildung vermittelt bekommen.

Ein reger Ideen- und Gedankenaustausch führte zu guten Ergebnissen und stellte die Weichen für die Zukunft. Im kommenden Jahr wird das Fest 200 Jahre Bistum Speyer Pfingsten gefeiert. Da die Verbände hierzu eingeladen sind, wird sich auch der DJK-Sportverband gemeinsam mit den anderen kirchlichen Verbänden aktiv beteiligen.

Alle Termine stehen immer aktuell auf unserer Website

<http://djk-dv-speyer.de/>

zur Verfügung. Dort werden auch nach und nach die Ausschreibungen für Veranstaltungen 2017 zu finden sein. Ebenso wie Informationen zu verschiedenen aktuellen Themenfeldern, die ständig aktualisiert werden.

Am Sonntag feierten alle mit dem Geistlichen Beirat, Militärpfarrer Michael Kühn, den Gottesdienst. Kühn ermutigte in seiner Predigt, sich in Sport, Kirche und Gesellschaft einzumischen und Spuren zu hinterlassen.

In 2017 finden auf Bundesebene die üblichen Konferenzen statt: Vorsitzende der DJK-Diözesan- und DJK-Landesverbände, Bundesfrauenkonferenz, Sportwarte und Sportwartinnen, Bundesfachwarte/innen, Geistliche Beiräte, hauptberufliche Referenten/innen. Hinzu gesellen sich einige Veranstaltungen auf Diözesanebene, die ansprechend sind. Ein aktueller Terminplan 2017 befindet sich bereits auf der Website.



**DJK-Sportverband
Newsletter
Webergasse 11
67346 Speyer
Tel.: 06232 - 102 318
Fax: 06232 - 102 426
E-Mail: geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de
www.djk-dv-speyer.de**